



Anunciados los galardonados en los Premios Efebo de Antequera 2026

El acto de entrega de estos reconocimientos anuales tendrá lugar como es habitual durante el Día de Andalucía, el próximo viernes 28 de febrero. La Real Colegiata de Santa María acogerá el acto institucional, que comenzará a las 12:00 horas. Previamente, a las 11:30 horas, izada de banderas en la plaza de los Escribanos



El alcalde de Antequera, Manolo Barón, ha comparecido esta mañana en rueda de prensa para anunciar los galardonados de los Premios Efebo de Antequera 2026

"Es un honor poder premiar a personas e instituciones que tanto aportan a nuestra ciudad" ha señalado el alcalde

PREMIADOS de 2026

1 COLECTIVOS

'Pulso Y Púa' Coro de la Sociedad Excursionista Antequerana

Constituye desde hace décadas una de las expresiones culturales más queridas, constantes y representativas de la ciudad. Su trayectoria, marcada por el rigor musical, el compromiso asociativo y una vocación inequívoca de servicio a Antequera

2 CULTURA

Fundación Unicaja

La Fundación Bancaria Unicaja mantiene desde hace décadas una relación sólida, continuada y profundamente significativa con la ciudad de Antequera, convirtiéndose en uno de los agentes más relevantes en el impulso del desarrollo social, cultural, educativo y patrimonial del municipio

3 DEPORTES

Manuel Pacheco Muñoz



Más de dos décadas como docente, promoviendo la actividad física y los hábitos de vida saludable, a través de iniciativas como la Bachiliada. Su dedicación como entrenador de fútbol ha sido ininterrumpida, Sus logros con los Flamencos Amputados le sirvieron para ser elegido en 2018 segundo entrenador nacional de fútbol para amputados, cargo que ha ocupado hasta 2022. A partir de esta fecha ha ocupado el cargo de Seleccionador Nacional de fútbol para amputados.

4 INCLUSIÓN

EDAU

La Fundación EDAU es una entidad pionera en la defensa de los derechos, la atención integral y la inclusión social de las personas con Trastorno del Espectro Autista (TEA) y sus familias en Antequera y su entorno. Cabe destacar su dedicación constante a facilitar apoyos especializados, promover la autonomía y generar oportunidades para estas personas.

5 JUVENTUD

ex aequo

José Cebrián Carmona

Es un joven antequerano investigador en biotecnología y parasitología, actualmente vinculado a la Universidad de Almería, donde desarrolla su tesis doctoral en el área de Parasitología dentro del Departamento de Biología. El trabajo de José ha tenido reconocimiento académico internacional: el artículo principal de su tesis, publicado en la revista Acta Tropica (Elsevier), identifica la importancia de PvCyRPA para la invasión celular del parásito y su potencial como candidata vacunal.

Javier Ramos Paradas

Graduado en Biotecnología en la Universidad Politécnica de Madrid. Actualmente desempeña su trabajo en Estados Unidos, en la Universidad de Yale, siguiendo la línea de investigación de cáncer de pulmón y expandiéndola al cáncer colorrectal y metástasis en cerebro e hígado. Además, colabora en proyectos con otros laboratorios del Hospital 12 de octubre en Madrid, Barcelona y Nueva York, así como compañías farmacéuticas.

6 LABOR CIUDADANA

Conchi Robledo Carmona

Testigo y protagonista de importantes transformaciones sociales, urbanas y organizativas. Su trayectoria no solo suma experiencia: representa un modelo de compromiso vecinal basado en la constancia, la responsabilidad y el trabajo colectivo, y es un referente del modelo asociativo que ha sostenido históricamente a la zona del Arenal.



7 PATRIMONIO

Mi Mantilla

Censi Sevilla Arjona

Mi Mantilla es la actividad empresarial impulsada por la empresaria antequerana Censi Sevilla, que realiza una extraordinaria labor de promoción, protección y puesta en valor de la mantilla como elemento esencial del patrimonio cultural, histórico y artístico de nuestra tierra.

8 POPULARIDAD

Antonio Carmona Méndez 'Yiyí'

es un referente en el movimiento social y asociativo de la ciudad. Su activa participación en las Asociaciones Vecinales y en el Centro de Participación de Mayores refleja su firme compromiso con la convivencia, la participación ciudadana y el fortalecimiento del tejido social antequerano. Durante su etapa profesional como trabajador del Ayuntamiento de Antequera en el área de Deportes, dejando una huella imborrable.

9 SERVICIO PÚBLICO

Francisco Cárdenas La Fuente

Representa de manera ejemplar los valores que inspiran este reconocimiento municipal: la vocación de servicio público, el compromiso continuado con la ciudadanía y una contribución decisiva al bienestar colectivo, desarrollada desde un ámbito esencial como es la sanidad pública. Médico especialista en Aparato Digestivo, el Dr. Cárdenas La Fuente ha desarrollado la práctica totalidad de su trayectoria profesional en el Hospital de Antequera.

10 TRAYECTORIA PERSONAL

Carmen Sánchez-Garrido Reyes

Ha impulsado durante más de cuarenta años iniciativas que han transformado realidades en diferentes entidades como en el colegio y barrio de San Juan y a través del Club de Leones de Antequera en los que ha realizado una labor encomiable. Destacando su implicación personal y activa como miembro fundador y voluntaria de las Asociación Resurgir-Proyecto Humano Antequera.

11 TRAYECTORIA PROFESIONAL

Carlos e Ignacio Aragón Cruces

Papelería San Agustín



Desde hace décadas, los hermanos Aragón Cruces han regentado la Papelería San Agustín con dedicación, cercanía y un profundo sentido del servicio al cliente, convirtiéndolo en un referente para generaciones de antequeranos. Su papelería no solo ha sido un comercio, sino también un punto de encuentro cotidiano para estudiantes, docentes, profesionales y vecinos, representando los valores del comercio de toda la vida: trato humano, confianza, continuidad y arraigo en la ciudad.

12 VIDA RURAL

Josefa Arrabal Pino

Destaca por su enorme generosidad y compromiso con su comunidad. Ayuda sin distinción a vecinos de Los Nogales y de otros lugares, especialmente a quienes más lo necesitan. A través de la venta de lotería, de trabajos de costura y de puestos en fiestas locales, consigue fondos que destina íntegramente a apoyar a personas con dificultades.

